
卻芭卻芭 細威晉溫網女單決賽細威晉溫網女單決賽

短 訊

據美國媒體報道，NBA球隊布魯
克林網隊啟動交易，將華裔後衛林
書豪（見圖）送到亞特蘭大鷹隊，
並且在另一筆交易當中，用韋赫特
換到2019年首輪選秀權。《紐約郵
報》報道，林書豪與網隊合約最後
一年、年薪1250萬美元，這筆合約
將由亞特蘭大
鷹隊承接。但
他自從上個球
季開幕戰受傷
之後，就沒有
出賽。根據
ESPN 報道，
網隊與鷹隊將
交換未來的第
2輪選秀籤。
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香港國際女球證

旁證舉旗猶豫有情有理
踢世界盃的球員大多身價不菲，真

的不會視世界盃的獎金為爭勝因素。
從來焦點只落在冠軍戰上，究竟英格
蘭及比利時的季軍戰，會如大家期待
的激戰連場，還是悶戰一場，實在不
敢預測！
不過可以猜到，哈利卡尼及盧卡古本
人一定會想成為今屆世盃神射手，此獎
代表着國家榮譽，希望他們的隊友可互
相配合，令比賽成為入球show吧！
在睇世界盃時，因為有科技的配合，
裁判團隊的做法與其他賽事不盡相同，
作為球迷要了解不同賽事的配套，就會
更了解執法方面的變化。

就以旁證角色，很多人不解為何旁證
舉越位旗時好像有點猶豫，等了一會兒
才作出決定。其實由於世界盃有VAR
的協助，當旁證有越位決定時，而此決
定將會很快導致入球與否，旁證都會等
一等，等到入球結果出現才會舉旗。
因為球證用肉眼睇越位判決是一件非

常困難的事，若果是50/50的決定，可
能分別只在於小小距離之間，亦要考慮
出腳傳球一刻的時間性，故此，人類的
肉眼只可盡量做到最精準，但未必不會
錯。故此如先舉旗，萬一是判錯了就會
令原本有機會入球的可能性消失。
這個做法其實不錯，對於電光火石的

決定，在不影響比賽流程下，作出最公
道的判決。
至於有人質疑，在沒有VAR協助的球

賽，就會有不公的情況？其實在足球場
上，踢足球的是人，執教的是人，執法
的又是人！如果不能接受球證有機會出
錯，就真的不要參與足球比賽，因為不
能接受人類會犯錯的人，應該不適合在
地球上生存。
補充一點，英超的旁證平均在沒有

VAR協助下有接近98％的準確度，已
很厲害！即100球只錯2球，香港最厲
害的旁證於剛結束的球季都有97.5%準
確度，實在值得讚賞！
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據內地傳媒報道，中國足協今年起已開始策劃歸化
華裔球員一事，並將該項目的部分行使權力下放至個
別中超俱樂部。消息人士透露，具該項權力的俱樂部
已向足協申報一份「潛在以歸化名單」，該份名單上
的球員需先更改國籍，然後以內援身份進行國際轉
會，但這個過程需要一定的時間。也有消息指出，足
協在體育總局的指示下，已通過高層獲得了一些「非
常寶貴的名額」。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

傳足協着手歸化華裔球員林書豪被送至亞特蘭大鷹隊

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）由國家體
育總局社會體育指導中心等單位主辦的「雄煒盃」
2017-2018年全國跳繩聯賽總決賽12日起在廣州花都
開賽，來自廣東、香港、貴州、四川、吉林等全國20
個省市、特別行政區的82支隊伍，共計842名運動員
參與角逐。記者了解到，目前，跳繩運動已確定入選
第十四屆全國運動會，成為全運會群眾比賽項目。

全國跳繩總決賽廣州開賽

正在比利時布魯塞爾出席北約會議的基塔羅
維奇，在會後接受訪問時表示：「我們

（北約代表）晚餐時都在關注着比賽。這真的
很神奇，因為大多數的盟友都為我們歡呼。這
次將會成功登到頂峰，我們會在星期日的（世
界盃）決賽勝出。」據悉，在克羅地亞政府內
閣會議，所有與會者均身着克羅地亞國家足球
隊球衣，以示對國家隊的支持。

莫迪歷寧願以四換一
對於克羅地亞而言，足球的重要性遠遠超出

運動競技範疇。他們的首任總統圖季曼曾說：
「我們國家的運動員，是我們最好的大使。」
尤其是面對着國內的經濟不景，還有非法移民
的湧入，讓國家爭議不少，目前國家隊在世界
盃的表現，是讓國民再一次團結。
不少關於克羅地亞球員的故事，都會交代他

們曾因戰火而成為難民的經過。當中包括有着
苦困童年的莫迪歷，不過他就展示對世界盃冠
軍的渴望：「我想用4個（歐聯冠軍）換這1
個。雖然無論決賽的結果如何，這都會是克羅
地亞體育最成功的故事，但我們全部人都很渴
望這個冠軍。我們充滿信心，我們有自己的特
質，我們也具備成為世界冠軍所需要的條

件。」
對於自己爭取年底的世界足球先生金球獎，

莫迪歷顯得不以為然：「人人都問我這個問
題，但我真的不在乎。」他指：「當我們參與
這個比賽，我們都相當謙虛，沒有人在推銷自
己。因為目標是要一起去突破。」

難忘1998年四強止步
莫迪歷表示，自己還記得1998年的世界盃，

克羅地亞被法國擊敗而無法晉身決賽，他說：
「我還記得杜林（法國的入球）。我很記得我
有多傷心，現在我們準備去修正它！」
領隊戴歷就指，克羅地亞創造出來的奇蹟

是他們用團結去達成的：「在我而言，美斯
是世界上最好的球員，尼馬也很接近。但在
這屆世界盃，所有以球星包裝的隊伍都出局
了。只有真正團結一致去戰鬥的球隊才能留
在這裡。」不過他表明，自己不會要求克羅
地亞死守，而是希望鞏固防守之餘積極進攻
爭取入球。
另外，國際足協昨公佈執法決賽的球證為比

坦拿，這位43歲的阿根廷球證曾執法俄羅斯對
沙特阿拉伯的開幕戰。

■香港文匯報記者陳文俊

克羅地亞總統基塔羅維

奇，在8強戰一役成名，令全世界也關

注着這位總統以及她的國家隊，在北約會議

上，她表示有信心國家隊可以奪得世界盃冠

軍。至於克羅地亞中場核心莫迪歷，就表示他寧

願用自己的4個歐聯冠軍去換取這座大力神盃。
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正在征
戰溫布頓
網球公開
賽的塞爾
維亞名將
祖高域，
不忘關注
進行得如
火如荼的
足球世界
盃。在 8
強賽克羅
地亞戰勝
俄羅斯晉級4強後，祖高域在拿傑
迪錫的instagram上留言：「太棒
了！幹得漂亮！繼續向前！」隨後
拿傑迪錫也回應道：「謝謝你，傳
奇。」
不過由於歷史因素，塞爾維亞

人和克羅地亞人存在敵意，祖高域
的這番言論引發不少爭議，對此祖
高域回應道：「體育讓我們有了共
同的語言，它會抹去人與人之間的
鴻溝，它超越信仰、人種和國度。

這正是體
育的魅力
所在。這
也是為什
麼一代代
年輕人都將
運動員視為
偶 像 的 原
因，因為他
們也為其他
領域的人做
出 了 榜
樣。」

「我們是伴隨着這些價值觀成
長起來的，但是每個人的成長環
境、受教育的背景以及周圍人對你
的影響都是不一樣的，所以每個人
都有不同的看法，這是正常的。不
過最重要的一點是，有一些價值觀
在體育領域是共通的，比如說公
平、尊重對手、尊重規則以及犧牲
精神，我們正試圖讓觀眾變得更加
寬容。」

■香港文匯報記者 陳曉莉
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「神奇小子」曹星如昨出席宣傳活動。
自去年10月以點數險勝日本拳手河野公
平後，眼部受傷的Rex（曹星如）一直
豹隱養傷，令外界對他的未來充滿猜
測。不過，他昨日在活動上重申會重返
擂台。
他稱，眼部傷

勢已有很大改
善。「第一次做
康復訓練時（受
傷的左眼）完全
看不清，但現在
經過一段時間的
努力，對焦已清
晰了很多」，不

過他表示仍未能確實何時完全康復。
曹星如昨出席美國萬通保險亞洲的

全新終身年金計劃發佈會，其間在迷
你擂台與大會安排的拳手進行切磋。
被問到是否與經理人公司約滿，Rex表

示目前仍有約在
身，但拒絕透露
詳情。

■香港文匯報
記者 陳曉莉

曹星如眼傷好轉
重申再戰擂台

■■曹星如（左）
昨出席宣傳活
動。

2018年溫布頓網球公開賽12日進行了女單半
決賽，已7奪溫網女單冠軍的美國名將莎蓮
娜威廉絲（細威）直落兩盤擊敗首次進入
大滿貫女單4強的德國選手格吉絲，細
威於香港時間今晚8時30分將與德國
球手卻芭爭后（now670直播）。
當天的比賽，細威在攻守方面
都展現了更強的實力。首盤細威
很快破發對手，並憑藉凌厲的攻
勢取得領先，格吉絲雖然試圖發

起反擊，但沒有給細威造成太大威
脅，隨後格吉絲再次被破發，細威
很快以6：2輕鬆拿下這一盤。
進入第二盤，格吉絲在開局時
還能與細威打成比分接近的態
勢，但第六局細威實現破發，

並很快取得了5：2的領先優
勢，並最終以6：4取勝，闖入
女單決賽。36歲的細威也成為
公開賽時代打進大滿貫女單決
賽第三年長球員。
在賽後新聞發佈會上，細威

給予對手很高評價，表示自己
需要發揮出「最好水準」才能
勝出。她說：「很高興我能以
這樣的方式打完比賽，否則我
是無法勝出的。」
前世界第一、賽會11號種子卻芭當日也以兩個6：3擊敗

去年法網冠軍奧絲達賓高。這也是30歲的卻芭繼2016年後
再次躋身溫網決賽。卻芭說，她對重返溫網決賽感到「非
常驕傲」，去年她的比賽成績沒有達到自己的預期。
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■■克羅地亞總統基塔克羅地亞總統基塔
羅維奇在羅維奇在 facebookfacebook
撐自己的國家隊撐自己的國家隊。。

■■克羅地亞球員輕鬆進行賽前備戰克羅地亞球員輕鬆進行賽前備戰。。美聯社美聯社

■■卻芭順利
闖關，將與
細威爭冠。

美聯社

■■36歲的細威再次打入溫
網女單決賽。 美聯社

■■祖高域（中）與克羅地亞國足球員合影。
facebook圖片

■■莫迪歷表示寧願用莫迪歷表示寧願用44
個歐聯冠軍換個歐聯冠軍換11個大個大
力神盃力神盃。。 美聯社美聯社


